

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODOS DE HACER LA SUSCRIPCIÓN.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administración, calle del Rubio, núm. 23, que
no servirá la que no esté pagada.

Madrid, 8 rs., Prov. 30 trimes. It. y Extra. 72.
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XIX, NUM. 3,464 DE LA NOCHE.

MADRID, DOMINGO 9 DE SEPTIEMBRE DE 1866.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio particular:

Paris, 8.

La bolsa de hoy ha experimentado una gran subida.

El 3 por 100 ha subido 20 céntimos y cerrado á 70-40. El 4 1/2 que ayer bajó 2 por 100 por haberse cortado el cupon, ha subido hoy 50 céntimos, quedando á 97-25.

De los valores españoles se ha notado bastante demanda, pero solo se han hecho operaciones de tres por 100 interior á 34 3/4 y de la diferida á 34 1/4.

Las consolidadas inglesas se han cotizado de 89 5/8 á 3/4.

Cada representación del Sr. Rossi le conquistó un nuevo laurel para su corona de eminente artista. Anoche en Sullivan estuvo inimitable.

Dice La Esperanza:

El cambio de billetes sigue fluctuando entre el 4 y el 5 por 100. Este conflicto no puede terminar mientras no se establezcan ciertas restricciones á los que están monopolizando públicamente el dinero y el papel.

Anoche se verificó en los Campos Eliseos otro concierto de guitarras y mandolinas dirigido por el Sr. Mas, el cual, por medio de una acertada combinación, ha logrado que esa música instrumental, menos apreciada hasta ahora, se escuche con placer, como lo prueban la profunda atención del público y sus aplausos pidiendo la repetición de unas piezas y la ejecución de otras que no están en el programa. Hoy se repetirá también el mismo concierto entre otras diversiones que compondrán la función extraordinaria.

La función á Nra. Señora de la Almudena, celebrada anteayer en Santa María ha sido costeada por el ayuntamiento, á cuya solemnidad ha acudido el municipio de etiqueta, bajo la presidencia del señor marqués de Villaseca.

La misa ha sido á toda orquesta, y el distinguido orador D. Manuel Berrocal ha ocupado la cátedra del Espíritu Santo, pronunciando un brillante sermón sobre las glorias de la Virgen.

Dicen de Paris que á mediados de este mes se trasladará á vivir á aquella capital el ex-rey de Nápoles Francisco II.

Un rico americano va á construir en Serantes, ameno valle cercano al Ferrol, un elegante palacio, cuyos planos ha traído de Florencia.

Los periódicos de ayer tarde publican los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Berlin 7.

M. de Bismark propone á la Cámara un proyecto de ley, incorporando á Prusia el Schleswig-Holstein, y le pide que dé sin demora su adhesión á este proyecto, declarando que es urgente.

Londres 7.

En el mercado de Liverpool los granos y el trigo se han vendido con un alza muy firme.

Dicen de Barcelona que la academia de la Historia ha hecho algunas indicaciones al ayuntamiento de aquella capital para que modifique la nomenclatura de las calles del ensanche en sentido exclusivamente nacional.

La agitación en Hannover contra la anexión á Prusia crece cada día, sobre todo en los campos.

En Ceile ha habido un sangriento conflicto entre oficiales hannoverianos y una patrulla prusiana. Han sido recogidos varios folletos y proclamas hostiles á Prusia.

Diariamente se hacen prisiones.

El dictador del Perú, Prado, ha estado á punto de morir apastado por el desplome de un salon de la casa del gobierno que habían establecido en la Pampa de Amancaes; dicho edificio debía inaugurarse el 30 del mismo para que el gobierno presenciasse desde allí el simulacro que iba á tener efecto en celebridad de la fiesta de la Independencia.

El nuevo ministro de Negocios extranjeros francés, marqués de Moustier, ha enviado un telegrama desde Constantinopla diciéndole que acepta este cargo, pero que no podrá llegar á Paris hasta principios de octubre á causa de algunos asuntos que tiene que arreglar antes de abandonar á Constantinopla.

De Chile escriben que el gobierno aguardaba siete buques comprados en Europa para reforzar su escuadra, destinando los mas andadores á perseguir nuestro comercio en las costas del Plata á Isla de Cuba. Dos de estos (que suponemos sean el Tornado y el Ciclone) los hacían ya en las aguas del Brasil. A Co-hija, único puerto de Bolivia, había mandado el gobierno chileno una guarnición de cien hombres.

El último número de El Gémino Quirúrgico, publica entre sus artículos científicos y profesionales, la descripción de la Púrpura artificial, por el doctor Lopez de la Vega.

Se ha publicado la convocatoria para los exámenes de ingreso en la escuela superior de ingenieros agrónomos, los cuales tendrán lugar del 15 al 30 del presente mes.

Los representantes de Italia y Austria en Paris, el Sr. Nigra y el príncipe de Metternich, se han dado la mano en presencia del emperador Napoleón, según dice una carta de Paris. El general Menabrea no ha tenido reparo en ir á Viena para seguir las negociaciones. Napoleón le ha aconsejado en términos encubiertos que ponga atención en las archiduquesas que tienen la edad para casarse, según se añade en la propia carta. Dice que la dote será el Tirol; pero es un error. Hay proyectos de mucha mayor trascendencia relativamente á la cuestión de Oriente.

En Pádua, donde actualmente se encuentra la corte italiana, se están haciendo preparativos para que el rey Victor Manuel verifique el 15 de este mes su entrada triunfal en Venecia.

Cartas de Montevideo que alcanzan al 27 de julio dicen que se hallaban allí el Sr. Lobo, mayor general de la escuadra del Pacífico, y el Sr. Lopez Seoane, segundo comandante de la fragata Resolución, que dentro de tres ó cuatro días debían embarcarse en el vapor de S. M. Colón con destino á las Malvinas, llevando los elementos necesarios para habilitar á dicha fragata de un timon provisional con objeto de que pudiese continuar su viaje á Rio-Janeiro y si posible fuese á la Península. Hasta mediados de octubre no es probable que pueda llegar á Rio-Janeiro la Resolución.

Los prospectos de las corridas de toros que se han de celebrar en Burgos los días 14 y 15 de este mes, contienen una condición. Cada concurrente llevará su billete en la mano. Si alguno presentase dos ó mas, se considerarían como suyos únicamente; y no entrará en la plaza el que personalmente no entregue el billete.

SEGUNDA EDICION.

Han sido nombrados: administrador de la aduana de Canfranc D. José de Moya y Cabrera que lo es de la de Vigo; para este destino D. Wenceslao Sanchez Cifuentes, vista quinto de la de Santander; para esta vacante D. José María Rodríguez, vista cuarto de la de Irun; para esta resulta á D. Baldamero Garcia, vista segundo de la de Gijón; nombrándose para ocupar esta vacante á D. Enrique Menendez de Luarca, que lo es de Vigo; para este destino á D. Eduardo de la Peña é Ibañez, auxiliar de vistas de la del Carril.

Se ha verificado el cambio entre D. Mariano Diaz Mendoza, vista de la aduana de la Junquera, y D. Eduardo Jimenez, interventor- vista de la del Campo de Gibraltar.

Con el título de Gaceta de Farmacia con aplicación á las ciencias y á las artes, á la agricultura y al comercio de droguería, se están publicando en Lisboa unos interesantes folletos, redactados por el distinguido farmacéutico Pedro José de Silva.

Del Priorato escriben pintando la triste situación de aquellos pueblos á causa de la pertinaz sequía que ha cegado la mayor parte de los manantiales. Los campos, dicen, se ven agostados como á fines del otoño y en algunos puntos falta el agua hasta para satisfacer las mas precisas necesidades.

En la nueva planta que se ha dado á la dirección general de Impuestos indirectos, no ha sufrido alteración el número total de empleados, ni el crédito concedido en los presupuestos generales del Estado para el personal del referido centro directivo.

Parece que pasan de ochenta las instancias presentadas en la dirección general de Impuestos indirectos, solicitando exámenes para ingresar en la carrera pericial de Aduanas; entre dichas instancias hay varias de empleados activos y que pertenecen á diferentes ramos de la administración civil. Emporzarán los exámenes el día 6 del actual á las dos de la tarde.

Se dice que por el ministerio de Hacienda se ha expedido una real orden, en la que se dispone que todos los empleados que estén disfrutando licencias vuelvan inmediatamente á sus destinos.

Ha sido nombrado contador de la aduana de Vigo D. Pedro Nuñez de la Fuente, vista de la de Alicante, y para la de Canfranc D. Rafael Cuadrillero, vista de la de Mahon; para esta plaza á D. Elisardo del Alamo y Fernandez auxiliar de vistas de la de esta corte; para esta va-

cante, á D. Felipe San Roman y Perez que lo es de la de Tarragona, reemplazándole en este destino D. Antonio Alonso, aspirante aprobado.

La Crónica Mercantil de Valladolid dice haber oído que en el próximo consistorio su Santidad piensa elevar al cardenalato á un arzobispo español, recayendo esta gracia en el arzobispo de aquella diócesis, D. Ignacio Mor no.

Acaba de fallecer en Santander el ingeniero mecánico D. José Calisto Benet.

Dícese que ya que el bello sexo lleva entre los accesorios de su traje los ramalillos que se conocen con el nombre de Sigueme, pollo, el sexo barbudo va también á adoptar una corbatita con el político y significativo nombre de No me dá la gana.

La vía ferrea de Madrid á Portugal, adelanta rápidamente.

Dicen de Almadenejos que ya está hecho el asiento de via entre aquella villa y el Molino Blanco, límite de las secciones 2.ª y 3.ª, y que por la parte de Cabeza del Buoy, y en dirección á Almadenejos, se sigue también sentando via con asombrosa actividad.

De aquí deducen que para el 15 del corriente, lo mas tarde, podrán circular los trenes de construcción sin interrupciones entre esta capital y Badajoz.

La tranquilidad completa que se disfruta en Valencia, ha movido al segundo cabo general Moltó, disponer que regresen á sus puestos los guardias civiles que se habían replegado á dicha ciudad, y que se suprima la guardia de infantería que se había establecido en la Casa-Lonja.

El carbon de piedra en Asturias ha subido 24 céntimos en quintal, lo que según dice un periódico de Oviedo, reconoce por causa la animación de las labores en la fabrica de fundición de Trubia, para las cuales se están suministrando diariamente hoy por contrata reciente, mil quintales de aquel combustible.

Un vecino de Barcelona que estaba de temporada en Sarriá, bajó anteayer á dicha capital con objeto de hacerse extraer una muela, operación que fué llevada á cabo con toda felicidad; pero al regresar á su casa, y al abrir la puerta su esposa, cayó en sus brazos desmayado, falleciendo á los pocos momentos.

El ministro interino de Negocios Extranjeros francés Mr. de La Valette ha dirigido una circular á los representantes de Francia en el extranjero, dándole cuenta de haber reemplazado en dicho departamento Mr. de Moustier á monsieur Drouyn de Lhuys y de que él lo desempeñará interinamente hasta la llegada á Paris del ministro en propiedad.

El primer acto del nuevo ministro de Negocios extranjeros francés Mr. de Moustier, será manifestar á los representantes de Francia en el extranjero el programa de la política francesa en el momento en que tome posesión de su departamento.

Dico un periódico de Córdoba que en los cinco trenes que han llevado á aquella ciudad el material que ha de emplearse en el servicio de la vía férrea, llegaron el director y todos los jefes de la construcción y del movimiento. Inmediatamente se puso un telegrama al baron Rothschild participándole que la línea estaba en perfecto estado de explotación, y éste á su vez lo transmitió al gobierno español.

El mismo periódico añade que se esperaba en un tren espres al señor ministro de Fomento.

La compañía dramática que ha de actuar en Valencia se compone de la señorita Civilí, los actores Olona, Vico, Garcia, Parreño, Torremé, Reig, Suarez, Pedraza, Zamacois, Aparicio, Ricart, Cabalote, Lopez y Gonzalez, y las actrices Santigosa, Rosas, Mirambell, Dominguez, Mondejar, Ruiz, Lanaza, Castaño y Rodrigo.

Hace pocos dias falleció en Villavieja, donde residía temporalmente, el antiguo y probo coronel de artillería D. José Maroto.

El ayuntamiento de Barcelona se inclina á resolver la cuestión de encabezamiento de consumos, sacando el arriendo á subasta, á pesar de que no falta en su seno quien acertadamente sostiene las ventajas de un reparto entre los espendedores.

En el teatro del Liceo de Barcelona, trabajarán en el año próximo las señoras Sineo, Levini y Socolatti, y las señoras Lefranc y Stagno y el bajo Sr. Petit. Se ha contratado también á la pareja Lavigne-Bosse y á la señorita Oberti como segunda bailarina.

En la noche del miércoles debió salir del puerto de Valencia el vapor Palmira, primer buque que con cargamento de pasa se dirige á los puertos de los Estados-Unidos desde nuestra patria.

Durante el mes de agosto último han

hecho la euarentena en el Lazareto de Mahon doscientos ochenta y un buques, habiendo tomado libre plática ciento noventa y cinco. El estado sanitario de las embarcaciones y del establecimiento ha sido y continúa siendo el mas satisfactorio.

A un periódico de buen humor le escriben desde América que en Nueva-York se trabaja para formar una empresa que colocará un tubo neumático al través del Atlántico que conduzca en doce horas la correspondencia desde las costas de Inglaterra á la de los Estados-Unidos.

Ha llamado la atención de los habitantes de la Coruña un fenómeno producido sin duda por algun temblor submarino, que dió por resultado la desaparición de la antigua Peña conocida por la Marola, despues de haber chocado con la que lleva el nombre de las Animas, habiendo abierto un boquete en las peñas que circuyen el castillo de San Anton, capaz de dar entrada á una docena de quechamarines.

Ha salido de Mahon el Sr. D. Ignacio Menendez Vigo.

Ha salido de Valencia una comisión de aquel ayuntamiento con objeto de conferenciar con el señor ministro de Hacienda sobre el asunto del encabezamiento de Consumos.

Ha salido de Mahon el vapor Lepanto.

Dicen de Valencia que la suscripción abierta con el caritativo objeto de socorrer á los pueblos, cuyos campos fueron devastados por el pedrisco de junio último, ha producido hasta la fecha la cantidad de 13,613 reales.

Anteayer despues de la solemne salve que se cantó en la ermita de la Virgen del Puerto, hubo en la plazuela inmediata una bonita y variada función de pólvora, con intermedios de música, en que se tocaron aires nacionales y otras piezas que entretuvieron largo rato á la mucha gente que rodeaba aquel santuario monumental.

Los periódicos de Sevilla se quejan de que por la nueva distribución de la marcha de los trenes haya de llegar á aquella capital el correo de Madrid á las ocho y media de la noche, hora en que es muy difícil pueda repartirse.

El sorteo de la lotería que se ha de celebrar el 18 de este mes constará de 10,000 billetes, al precio de 60 escudos, distribuyéndose 420,000 escudos en 450 premios. Los billetes estarán divididos en décimos, que se espendarán á 6 escudos cada uno en las administraciones de la renta.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de 28 grados á la sombra.

Ayer se levantó al general conde de la Cañada, director de la guardia civil, el aparato que se le puso el 22 de junio, de resultados de la herida que recibió, y se conciben lisonjeras esperanzas de que podrá hacer uso del brazo derecho.

Se trata de establecer en esta corte una empresa dedicada á proporcionar habitaciones desahucadas y entenderse con los dueños ó administradores de casas, evitando al público las molestias consiguientes, para lo cual se propone dar cuantas noticias pueda apeteecer el que haya de mudarse de casa.

Ayer, en la iglesia de Santiago, una niña como de diez años, modesta á la par que elegantemente vestida y con edificante devoción, recibió la primera comunión por mano del Sr. D. Felipe Velazquez Arroyo, quien despues la entregó la medalla de la Virgen de la Salud, en cuyo altar se celebró uno y otro acto con la mayor solemnidad. Según oímos, es hija de uno de los principales congregantes. Hubo gran concurrencia á esta ceremonia, que causó general ternura.

Ha sido contratada para el teatro de San Fernando de Sevilla, la señorita doña María Alvarez Rovés y Tubau.

Se ha comunicado á los puertos de Lequeitio y Bermeo, donde se hacían grandes preparativos para recibir á SS. MM., aviso oficial de que por este año SS. MM. no podrán visitarlos.

La inauguración de la fabrica de pólvora de Galdacán, que debió verificarse ayer, tuvo que suspenderse por el terrible siniestro que ocurrió en ella, á consecuencia de un esperimento de que se ocupaban sus directores, siniestro que dejó sepultado, por efecto de la explosión, á un operario, y mal herido á un hijo del Sr. Charlen, dueño de la fabrica situada á poca distancia de Bilbao, y á otros dos operarios mas. Este jóven falleció anteayer á causa de sus horribles quemaduras, despues de haber sido trasportado cuidadosamente á su casa de Bilbao, y por una feliz coincidencia de pocos instantes no tuvieron la misma suerte el señor ingeniero de minas de aquella provincia, otro amigo suyo y el hijo mayor del Sr. Charlen.

Hoy recibimos de nuestro correspondiente en Paris la siguiente carta:

PARIS, 7.

El diablo de la política se repone; pero siguiendo el retrazo de cuando el diablo no tiene que hacer... parece que no habiendo sucesos del momento, se prepara por Mr. de Lavalette una importante circular á los agentes diplomáticos en el extranjero, acerca del estado actual político del imperio.

Dirán Vds. y digo yo: ¿Cómo es que en una interinidad Mr. de Lavalette se entromete á dar á luz un documento de tal importancia? Pues ahí verán Vds. lo que son las cosas políticas; todo es al revés de lo que parece debera ser.

En cuanto la idea de semejante circular llegó á oídos de la gente que se dice bien informada, se empezó ya á dar hasta el testó de ella.

Dícese que esta circular en resumen será una queja exhalada por Francia contra la ingrata Prusia, y por lo tanto un eco de la opinion pública, realmente hostil al vencedor de Sudowa.

Pero esto no es verdad. Si la circular aparece, á pesar de que no parece lógica en estos momentos, será un documento elaborado en altísimas regiones para preparar el campo al nuevo ministro marqués de Moustier; y sin que deje de dar algun pinchazo al ingrato aliado alemán, dará, sin embargo, toda clase de garantías de que la alianza se mantendrá á pesar de todo, y que será tan íntima como la permita ser la conducta ulterior de Prusia.

Esta es la noticia del día, y no obstante haberla comunicado á Vds. por telégrafo, pudiera no pasar de un proyecto, pues aunque la circular está ya elaborada por Lavalette y revisada por el ministro de Estado, pudiera no pasar del dintel de Saint Cloud.

Aquí el gobierno sigue ocupándose sin descanso de la organización y del armamento del ejército, y esto no se interpreta como una amenaza de guerra, sino como una garantía de paz.

Prusia puede el día que se le antoje poner sobre las armas en el estado actual 1.200,000 hombres, y Francia quiere garantizar su poder moral con un poder material tan importante al menos como el de su actual aliada.

Ya á estas fechas se habrán visto en Venecia el general austriaco Mering y el general francés Lebouf, para verificar la entrega de aquella provincia al gobierno francés.

Dentro de cinco ó seis dias funcionará ya el cable que ha tenido la dicha de pesear el Great Eastern. La pesca no ha sido mala, porque se calcula que funcionando los dos cables producirán al año la friolera de 38,400,000 francos.

El Monitor publica hoy la ley sancionada en 30 de mayo llamando á las armas 100,000 hombres de la clase de 1866.

La Gaceta de Turin anuncia que el Sumo Pontífice ha dicho á persona de elevada categoría para que esta lo haga saber á quien corresponda que se halla dispuesto á negociar con el nuevo reino de Italia, ya que Dios ha permitido la formación de este reino. Que según estas negociaciones, Roma será una ciudad neutral dirigida por instituciones especiales y protegida por Italia, siendo los romanos súbditos del papa, mas bien en el nombre que en realidad y pudiendo ocupar los cargos públicos en el nuevo reino.

En esto hay indudablemente alguna exageración. La verdad es lo que tengo dicho á Vds. hace tiempo; esto es, que el Sumo Pontífice parece animado de disposiciones conciliadoras y que hay esperanzas á pesar de todas las negativas de periódicos oficiosos, de que no está lejano un arreglo digno y provechoso para los intereses de la cristiandad.

El estado del banco inglés, á pesar de los numerosos peditos de metálico que tiene hoy con motivo de los empréstitos de varias naciones, sigue mejorando y el telégrafo nos anuncia que su descuento ha bajado al 3 por 100.

El conocido tenor cómico señor Canceo la está formando una compañía de zarzuela para la próxima temporada, que funcionará en el teatro de Mataró y otros del Principado. Entre los artistas que forman ya parte de ella, figuran las señoras Corro y Barrera, y el tenor señor Carbonell.

Varios vecinos y propietarios de Barcelona han pedido que sean trasladados á las afueras los depósitos de petróleo, fundándose en el olor que despiden este artículo y lo susceptible de producir incendios.

Parece que el día 7 por la mañana, en la estación del ferro-carril de Mataró, el cuerpo de carabineros cogió 47 fardos de tabaco habano picado con un peso total de dos mil y pico de libras que venian en vueltas en sacos que figuraban estar llenos de tapones de corcho hasta formar pacas limitadas á las que usa la industria taponera.

Ha sido nombrado agente consular de Italia en Córdoba, don Serafin Barberini.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Teatro de la Zarzuela.—A las ocho y media de la noche.—Kean.
Circo del Principe Alfonso.—A las 8 1/2.—Variada funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos.
Campos Eliseos.—Por la noche.—Gran concierto instrumental y fuegos artificiales.

TERCERA EDICION.

Las infantas doña Pilar y doña Eulalia siguen muy aliviadas de su indisposicion segun el parte oficial que publica la Gaceta.

Ha sido admitida la dimision que por el mal estado de su salud ha presentado D. Pedro Noiasco Auriolos del cargo del consejero de Estado.

El viernes regresó a Zarauz, procedente de Vitoria, donde se encuentran en el principio y las infantas, el Sr. Oñate, inspector de palacio. Llevó a SS. MM. una cariñosa carta redactada por sus hijos y con la firma de todos. Los reyes tuvieron un gran placer con esta expresiva demostracion de afecto de sus hijos.

Es cierto que se han hecho reclamaciones al gobierno español, como ha dicho un periódico de provincias, por la aprehension del buque El Tornado; pero estas reclamaciones son, como puede suponerse, en el sentido mas amistoso. Se conoce que los armadores del buque han acudido al gobierno inglés creyendo que así podrán librarse del peligro de perderlo, y el gabinete inglés habrá encargado a su representante en Madrid que practique las gestiones oportunas. En tanto, el ministerio de Marina formulará el expediente que proceda, y si se confirma que El Tornado es buena presa, el gobierno inglés contestará lo que deba a los reclamantes, y asunto concluido.

El señor ministro de Gracia y Justicia, cuya salud se habia resentido ligeramente dias pasados, se encuentra ya perfectamente y continúa en Zarauz entregado con infatigable afán a las tareas de su secretaría.

El viernes por la noche llegó a Zarauz un portador de pliegos del representante de España en Francia, Sr. Mon y enviados por este desde Bayona. Suponiéndose en Zarauz que esto s pliegos harian relacion con la proyectada entrevista en Biarritz; pero a la hora de salir el correo del sábado, no era aun conocido el contenido de los mismos.

Uno de los primeros trabajos que dará a luz el actual ministro de Gracia y Justicia Sr. Arrazola, es el arreglo de diócesis que tiene bastante adelantado, despues del cual acometerá tambien el arreglo parroquial.

Por el ministerio de Hacienda se ha declarado que los jefes y capitanes de cabineros de residencia fija, cuando tengan fundadas sospechas de que se intenten realizar algun fraude, pueden presentarse en los actos del despacho de las aduanas presenciando los adeudos.

Los administradores de las aduanas podran a su vez examinar la exactitud del servicio de los cabineros.

Se ha dispuesto que el coronel de la Guardia civil D. Juan Alvarez Arnaldo se encargue del mando del primer tercio, y que el brigadier D. Juan Carnicero quede de cuartel.

Entre las disposiciones adoptadas por el ministerio de la Guerra, se encuentran las siguientes:

Nombrando sargento mayor de Zarauz al teniente coronel D. José Rodríguez Guiza y Zenoglio.

Disponiendo que el comandante de estado mayor D. Joaquín Navarro pase a la seccion de Castilla la Nueva.

Nombrando profesor de la escuela de estado mayor al capitán D. José de Basconar y Federic.

Y promoviendo al empleo de capitán de artillería a D. Joaquín Cabanyes y Oleinellas.

El último de los veinte conciertos que ha dirigido en el jardín de Apolo el señor Barbieri, llevó anoche a este sitio tanta concurrencia, que muchas personas no encontraron asiento. El concierto fue tan brillante como los anteriores, aplaudiéndose y repitiéndose varias de las piezas que lo formaban.

Entre los alicionados se decia anoche que probablemente dará el Sr. Barbieri algunos conciertos más como extraordinarios.

Ha llegado a Madrid el brigadier Santiago, jefe de estado mayor que era en Cataluña y que viene a ocupar el destino de director de la escuela especial del cuerpo.

El distinguido capitán del cuerpo de artillería, D. José Gorria, ha establecido en Segovia una academia preparatoria para los que deseen ingresar en el cuerpo que no puede menos de satisfacer a los padres de familia, por lo espacioso del local en que está situado, que es el antiguo convento de Capuchinos, por su excelente régimen interior y por el esmero en la enseñanza que demuestran el director y los demás profesores y que colocan este colegio a la altura de los mejores de su clase.

Los periódicos de Andalucía dicen que hoy domingo se habrá verificado la inauguración de la línea de Manzanares a Córdoba. El día 6 salieron de este último

punto el ingeniero jefe y demás altos empleados de la línea llevando tres máquinas, con objeto de hacer las pruebas necesarias en todos los puentes de la línea.

Se han concedido plazas de San Hermenegildo a los jefes del ejército y armada que se espresan:

Brigadier de la armada D. Tomás Acha y Alvarez.

Brigadieres del ejército D. Bartolomé Benavides y Campuzano, y D. Julian de Angulo y Velasco.

Coroneles D. Marcelino Gonzalez de Durana, y D. Joaquín Nebot y Alberich.

Coronel de artillería D. David García de Quesada.

Tenientes coroneles D. Antonio Conti y Gabaño, D. Felipe Provecho y Morilla, D. Antonio Bailon y Tirado y D. Rafael de Rivas y del Pino.

Se anuncia la próxima aparición de un nuevo periódico político titulado La Voluntad Nacional.

La casa de socorro del quinto distrito, establecida actualmente en la calle de Jacometrezo, parece que va a ser trasladada a la de Carretas, donde estuvo la exposicion de figuras de cera.

Hoy se ha encargado del mando del regimiento de Asturias el coronel D. Emilio García Garrido y Zeuzano, teniente coronel que fué del mismo regimiento y comandante militar de Almería.

El viernes llegó a Zarauz el Sr. Ozores, oficial del ministerio de la Guerra, que probablemente acompañará a Biarritz a su jefe el presidente del Consejo de ministros.

Con ocasion de las corridas de toros celebradas en Zarauz el sábado y domingo, ha sido extraordinaria la concurrencia de forasteros que de gran número de pueblos de la provincia de Guipúzcoa han acudido a dicha villa, aprovechando la oportunidad para ver a SS. MM.

El sábado y domingo, como dias de fiesta, ha habido misa en el campamento de Zarauz, habiendo asistido, segun costumbre, el comandante general de aquella guarnicion, señor marqués de Villavieja, y toda la plana mayor. Tambien asistió el señor ministro de Estado, general Calonge.

El viernes por la tarde un bañista en la playa de Zarauz entretuvo largo rato al público, que se sentia en algunos momentos sobrecogido de terror, creyéndole víctima de su temeridad. A la hora de la pleamar, y en ocasion en que las siempre agitadas olas de aquella ensenada se presentaban un tanto imponentes, el arrojado nadador, asido a una tabla, se quedaba a merced de las aguas, ora sepultándose bajo la espuma, ora mojiéndose como un cadáver sobre la frágil tabla. El espectáculo era bastante imponente, y muchas personas se alejaron temiendo una desgracia, a pesar de la extraordinaria habilidad del desconocido.

La sala segunda de la audiencia de esta corte ha mandado recibir a prueba la causa instruida contra Luciano Iniesta y Quiñones (a) Rojillo, autor de los homicidios del Sr. Parrodo y de Quiñones y lesiones a otras personas, perpetrados hace algun tiempo en las inmediaciones del Rastro. En su consecuencia el proceso ha sido entregado al cuerpo médico forense de Madrid a fin de que emita su dictamen acerca de lo solicitado por el defensor del procesado D. Florencio Alvarez Ossorio. Las preguntas formuladas a los médicos forenses por la defensa son las siguientes:

«Qué concepto les mereca la herencia ya bajo el punto de vista general, ya con relacion solo a las enagenaciones mentales.»

«Si creen, a juzgar por lo que de anto resulta y de cualquiera otros datos que consideren necesario inquirir, que en Luciano Iniesta existe esa predisposicion hereditaria.»

«Y si en vista de los caracteres que presenta el hecho de Iniesta y las causas que sobre este influyeron la mañana del 8 de octubre del año anterior, ya unidas a la predisposicion hereditaria, caso de que la admitan, ya separadas en el caso contrario, con mas entanto del proceso resulta relativamente a las condiciones personales del sujeto, a sus estravagancias y a otras causas ó datos a cuyo conocimiento puedan llegar por los medios que la ciencia aconseja, creen que Luciano Iniesta obró libre, voluntariamente, ó por el contrario, que su libertad moral estaba coartada en el acto de perpetrar el delito.»

Espérase en Baden para dentro de pocos dias al rey Guillermo de Prusia. La reina se encuentra ya en dicha poblacion. Los reyes de Prusia tienen especial aficion a estas aguas termales de Baden, donde pasan una temporada todos los años.

El International anuncia que el ex-rey de Nápoles, acompañado de su familia, ha llegado a Lucerna, donde piensa permanecer un mes.

El rey de Hannover ha comprado una posesion del duque de Brunswick en Hiertzing, cerca de Viena, para fijar allí su residencia con el príncipe heredero.

La compañía de zarzuela contratada para el teatro de Valencia se compone de los señores Ruiz, Vidal y Giner, maestros directores; Dalmau, primer tenor director de escena; Allá, Guillen y Moron, tenores; Landa, Fuentes y Saavedra, bari-

tonos; y Aznar, bajo; y las Sras. Zamacois, Lesen, Castro, Rodriguez, tiple; y García de Allá, característica.

Ha sido agraciado con la cruz de beneficencia de segunda clase el Sr. D. Ramon Oliver y Zalamea, oficial tercero del gobierno de Málaga.

Ha llegado a Granada el célebre tenor italiano Sr. D. Juan Bautista Garulli, que recorre varias capitales de España dando conciertos.

Hoy a primera hora en el bolsín no han sufrido alteracion alguna los fondos públicos respecto a los últimos precios de ayer.

Procedente de los baños de Rivas, en el Pirineo, ha llegado hoy a esta corte el distinguido actor D. Juan Catalina.

Se han concedido cruces sencillas de San Hermenegildo al comandante de infantería de Marina D. José Michelena y Moreno, al teniente de navío D. Ramon Bosque y Carrera, al teniente coronel de ingenieros D. Ramon Tavira, al capitán de infantería D. Alejandro Mucientes, al teniente de milicias de Cuba D. Juan Cuesti y Ramos al teniente de infantería D. Antonio Otero, al teniente coronel de artillería de Filipinas D. José María Irazo y Barucheli, al capitán de infantería D. Angel Coca y Parro y al teniente don Fernando Moltó y Jordá.

La órden de la plaza para el día 10, es como sigue:

Parada: Príncipe y Figueras.—Jefe de día: Señor teniente coronel comandante del regimiento infantería de Burgos, don Antonio Rourera y Vidal.—Visita de hospital: Príncipe, tercer capitán.—Reconocimiento de provisiones: 4.º Montado, tercer capitán.—El general gobernador, Pavia.

Los periódicos de Italia dicen que las fortalezas de Peschiera y de Verona están ya casi completamente desartilladas.

Hé aquí cómo el periódico francés la Liberté se espresa a propósito de la actitud de Francia ante Europa:

«Si nuestro sentimiento nacional sufre, no es porque los prusianos pongan a contribucion a Francfort; es porque vemos que la poblacion francesa permanece estacionaria, mientras que las demás naciones crecen y prosperan por sí mismas. Nos humilla saber que en Prusia todos los niños saben leer, y en Francia, en 1866, consta en discursos oficiales, que la tercera parte de los niños de las provincias no reciben instruccion alguna. Nos entristece que, mientras que el presupuesto ordinario de Instruccion pública no asciende más que a francos 10.918.124, el de la Guerra llega a 66.141.878 francos. Nos lastima ver que, cuando hay tantos carmines en proyecto, que no pasan de proyecto, se vayan a gastar en dos meses, para modificar el armamento y adquirir fusiles, de que no tendremos ocasion de hacer uso, unas cantidades enormes. Y en fin, lo que lastima, sobre todo, nuestro sentimiento nacional, es ver cómo escritoras de talento, hombres de progreso y libertad, emplean su inteligencia en excitar todos los malos instintos de la nacion, y azuzar uno contra otro a pueblos que no desean mas que marchar unidos hacia el verdadero bienestar y la libertad bien entendida.»

Hoy recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Paris, 9. Dicese que el rey de Sajonia quiere abdicar en su hijo.

El «Grea Eastern» ha llegado a Terranova.

Hay mucha lentitud en la firma del tratado de paz de Italia. Parece que han ocurrido algunas dificultades financieras en la evaluacion del material de guerra.

El mariscal Randon ha salido para Saint-Etienne con objeto de vigilar la fabricacion de nuevos fusiles.

La agitacion en favor de la reforma crece dia por dia en Inglaterra. Las columnas de la mayor parte de los periódicos ingleses bastan apenas para dar cuenta de las multiplicadas manifestaciones de la opinion pública. En el condado de Yorkshire habrá esta semana varios meetings, y muy pronto no quedará ciudad, villa ni aldea en la Gran Bretaña, que no haya manifestado públicamente su voluntad de obtener la estension del sufragio electoral.

Francia cuenta hoy de 250.000 a 260.000 hombres sobre las armas comprendiendo a las tropas que tienen en Africa y en Méjico.

El eminente poeta Sr. Zorrilla se encuentra en Burgo.

Ha fundeado en Cartagena el bergantín de guerra Alcedo, al mando del teniente de navío Sr. Cardona.

Ha sido nombrado cónsul de Bremen en Valencia el Sr. D. Haroldo Dahlander.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 1.321 fanegas de trigo al precio de 4.779 escudos.

Una escuadra francesa mandada por el vice-almirante conde de Gueydon se dispone a dejar las islas de Hyeres con objeto de efectuar una campaña de evolucion que ha de durar dos meses. Dicha escuadra visitará las Baleares y todos los puertos de nuestro litoral hasta Málaga,

desde cuyo punto se dirigirá hacia la Argelia.

Han llegado a Biarritz el conde de Goyeneche, los Sres. Prat, Vaamonde y Asquerino, y los marqueses de Javalquinto y de Gramonte.

Anoche falleció en la casa de socorro de la calle de Jacometrezo el infeliz obrero Manuel Lorigo, quien, como recordarán nuestros lectores, fué extraído de un pozo en la calle del Carmen con otros dos que siguen mejorando. El profesor de medicina que auxilió a estos desgraciados, es el oculista D. José Gastaldo, que pasaba casualmente por la calle de Preciados. El farmacéutico Sr. Crespo facilitó tambien las medicinas que hicieron falta.

Han llegado a Bayona el general Que sala, el marqués de Valdespina, el señor Roncali, el conde de Guendulain, el conde del Pino, el Sr. Albistar, el conde de Torre-marin, el vizconde de B. Lisonha, el conde de Zaldivar, el general Elio y la condesa de Barrantes.

Se espera en Biarritz al general Fleury.

El obispo de Bayona se ha dirigido a Biarritz, continuando su visita pastoral.

El festival de Worcester, en Inglaterra, comenzará el 11 de setiembre y terminará el 14 del mismo mes. Entre los artistas contratados para esta solemnidad, están las señoras Tietjens, Lemmens Sherington, Sainton-Dolby y Patey-Whytock. La orquesta y los coros se componen de 350 individuos.

Ha sido nombrado director en propiedad, de los baños de Luzo en la misma provincia, el doctor don Ventura Chavarri, que lo fué interino de Loeches durante siete años.

El 16 por la noche ó 17 por la mañana debe llegar a esta corte el Sr. D. Julian Romea.

Parece que se han hecho proposiciones a la primera actriz D.ª Josefa Rizo, por una empresa de Madrid, para trabajar en la próxima temporada, en vista del propósito de dicha señora de volver a dedicarse al teatro.

Leemos en el Eco de Guadalupe:

«Convenidos los pueblos del estado de la nacion, y deseosos de contribuir a las diferentes escitaciones que el digno gobernador de esta provincia, señor Muñoz de Vega, les ha hecho, se han apresurado a satisfacer sus respectivas cuotas, haciendo para ello tal vez los mayores sacrificios. En otros pueblos, como Molina, Auñon, Pareja, Alcocer, Moratilla de Henares, Carabias, Fuente la Higuera y algunos mas cuyos nombres no recordamos, muchos contribuyentes han ingresado el importe de los cuatro trimestres.»

Ayer dignimos con referencia a uno de nuestros colegas, que estaban de lava sin ajuste varios cantores de gran reputacion. Hoy podemos asegurar, sin temor de ser desmentidos, que de los artistas citados la tiple Sra. Loti della Santa, el tenor Sr. Graeciani y los baritonos de Besini y Collini están contratados desde hace algun tiempo para cantar en la próxima temporada en el teatro Real de Madrid.

Ha salido de esta corte la señora duquesa de Castro Euzpize con direccion a Salamanca y a sus posesiones de Castilla, en donde le piensa obsequiar a los amigos que vayan a visitarla.

El nuevo mundo posee tambien como el viejo sus no medadas creales perfectamente organizadas. En Luisville (Kentucky), ha habido un gran festival en el que han tomado parte cuarenta sociedades. Los Estados de la India, del Illinois y del Ohio, poblados en su mayor parte de emigrados alemanes, estaban allí representados, y las banderas negra, amarilla y encarnada de la antigua Germania se confundian con el pabellon rayado blanco y rojo, con estrellas sobre campo azul, de la república americana. Se habia construido con este objeto una sala magnífica, en la cual cabian cuatro mil personas. La funcion comenzó por la sinfonia de la Gassa L'ava de Rossini. El festival ha durado tres dias.

Segun las noticias que estamos recibiendo de la trilla de cereales de la provincia de Burgos, la cosecha de este año ha defraudado por completo las esperanzas de los labradores de dicha provincia. En un principio creyóse que el hermoso color amarillo con que se presentaban los trigos, era una señal muy probable de una buena recolección; hoy al recoger los frutos de esta se han encontrado un desengano bien triste: la cosecha apenas llega a la tercera parte de la anterior y en algunos pueblos hasta se ha limitado a dos simientes; fenómeno debido sin duda alguna a las nieblas y lluvias que cayeron al empezar a florecer los trigos, las cuales debieron llenar los vasos de las espigas y dejar algunos vacios, puesto que la mayor parte de los tallos tenían estas abundantes y crecidas y solo se encontró en ellas un reducido número de grano.

Despues de la ópera nueva de Gounod, Romeo y Julieta, que se estrenará en el teatro Lírico de Paris en el próximo enero, se cantará otra titulada Desorah cuya música está compuesta por un discípulo de Halevy, M. Devin-Duvivier.

Se asegura que M. Belval, bajo profundo del teatro de la Opera en Paris, reba-

ta cantar la parte de gran Inquisidor de la nueva paratura de Verdi, Don Carlos, por no ser bas ante importante.

El día 2 de este mes se declaró un violento incendio en Sigüenza en casa de D. Francisco Lopez, comerciante de ultramarinos. La casualidad hizo que las detonaciones que producía despertaran a unos vendedores de frutas acostados en la plaza donde dicho almacén está situado. A las voces de aquellos despertó el dueño de la casa, que dormía en el piso principal, y pudo afortunadamente poner en salvo a su familia y a la de una vecina con gran serenidad y presteza. Despues de hacer grandes esfuerzos para cortar el incendio todos los industriales, herreros y carpinteros, dirigidos por las comisiones de concejales y auxiliados por los vecinos, el alcalde se vió obligado a pedir por el telegrafo dos bombas contra incendios al gobernador de Guadalupe. Llegadas estas a las nueve de la mañana, comenzaron a funcionar con gran éxito, y a las dos de la tarde el fuego se encontraba completamente dominado, despues de catorce horas de lucha y de alarma. El gobernador de la provincia llegó despues, y su presencia reanimó a todo el mundo. A las once de la mañana del día siguiente quedaron apagados los escorbros y estinguído un incendio alimentado por 80 arrobas de rom y espíritu de vino que encerraba el almacén, 100 de aceite, 30 de petróleo y gran cantidad de sustancias inflamables. El siniestro se valúa en 16,000 duros.

Mañana no hay funcion en los Campos Eliseos para dar lugar a los preparativos que se hacen para la del jueves, en que se verificará en la ría La Noche de San Marcos en Venecia, y habrá un cuerpo de coros, tres bandas militares y cuarenta guitarristas.

La corrida de esta tarde empezó a las cuatro y media en punto, bajo la presidencia del alcalde corregidor señor marqués de Villaseca.

Salíó a la plaza el primer toro, de Balmaseda, canelo y bien armado, boyante y de poca cabeza, tomó bastantes varas de Cortés y Mondejar, sin derribarles de los caballos que montaban. Frascuelo y su compañero le pusieron tres pares a cuarteo, y cediendo Cayetano la muleta y el estoque a Macho, que mató a primera vez en esta plaza, quien yéndose al bicho, y despues de dos pases al natural, le mató de una aguallando de lantera.

El segundo, del marqués de la Conquista, retinto, bien armado, de poca cabeza, tomó cinco varas despues de pararle los pies Lagartijo.

Villavieja y Jaqueta le pusieron dos pares y le mató Lagartijo de un buen pinchazo en hueso y una arrancando algo atravesada descabellándolo a la segunda vez que lo intentó.

El tercero, de Balmaseda, canelo y cornigacho, tomó ocho varas, matando un caballo a Cortés. Domingo y Rico le pusieron tres pares, y le mató Cayetano despues de pasarle perfectamente al natural y de pecho, de un pinchazo en hueso bien señalado, y una arrancando, hasta el pelo, algo baja.

El cuarto, de Conquista, retinto, bien armado, Cayetano le paró los pies con varias suertes de capa, siendo muy aplaudido. Tomó siete varas sin gran deterioro de los jacos. Rico y Domingo le cogaron dos pares y le despatchó Cayetano de un pinchazo, de una corta en hueso, pero bien señalada, y de una muy buena arrancando.

Hasta la conclusion del cuarto toro en que terminamos esta reseña, no habian sacado arrastrando ningún caballo. La funcion ha estado fria y la entrada mediana.

Segun un periódico de Lisboa, la primera ópera que se canta a en el teatro de San Carlos en la próxima temporada, será Macbeth, en la cual se estrenará la señora Rey-Balla.

En la noche del 2 fué asesinado en el pueblo de Saldes, partido de Berga, un niño de doce años. El asesino parece que fué preso por algunos invidiosos del somaten, y confesó inmediatamente su crimen.

El 19 de octubre se verificará la apertura del teatro del Liceo de Barcelona con la ópera Guillermo Tell.

La locomotiva inventada por M. Lott para conducir carruajes por las vías ordinarias, ha dado los mejores resultados en la prueba que se ha hecho yendo sin inconveniente alguno desde Nantes a Paris arrastrando tres furgones.

De diferentes puntos de Francia se han hecho encargos a Mr. Lott para la construccion de nuevas locomotivas. Aunque estas máquinas no pueden hacer concurrencia a los ferro carriles, producen sin embargo grandísima economía relativamente a los otros medios de conduccion por tierra usados hasta ahora.

El ministro de la Guerra francés ha mandado que en adelante se distribuyan fajas de franela a las tropas de guarnicion en Argelia, a las tropas en campaña y a las que se reúnan en campamentos de instruccion y especialmente a las tropas que haya en Francia en tiempo de epidemias.

El compositor Costa, que ha llegado a la capital del vecino imperio, piensa hacer ejecutar en el invierno próximo el último de sus oratorios estrenado en Londres, y que ha obtenido un éxito envidiable.

De El Español tomamos las dos siguientes cartas:
Vitoria, 8 de setiembre.
SS. AA. RR. continúan sin novedad en esta capital. Esta tarde han entrado incidentalmente SS. AA. el príncipe de Asturias y la infanta doña Isabel en el paseo de la Florida, agolpándose todo el pueblo que se hallaba reunido por la festividad del día, victoreándolos y rodeándolos con entusiasmo, en términos de cesar en sus bailes a que se entregaban. SS. AA. insinuaron sus deseos de que continuaran a pesar de su presencia, y el entusiasmo fue mayor, oyéndose por todas partes vivas y aclamaciones a SS. MM. Para presenciar mejor los bailes del país, ocuparon SS. AA. el tablado en el que permanecieron sentados por algún tiempo, continuando las músicas tocando, y al anochecer se han retirado precedidos de hacendados que la autoridad hizo se trajesen.

Zarautz, 8.
Se ha dicho misa en el campamento asistido los ministros. Después de la misa se han reunido los oficiales, a los que el señor duque de Valencia ha dirigido algunas frases que han sido acogidas con entusiasmo.
No está definitivamente fijado el día del viaje a Avila, y probablemente no se fijará hasta que S. A. la infanta doña Eulalia se afirme mas en el notable alivio que ya ha experimentado.

El sub-gobernador de Reus ha pasado una comunicación al alcalde, presidente del ayuntamiento, para que mensualmente los señores tenientes de alcalde, junto con un veedor del gremio de cablezcos ó con un inteligente en dicho oficio, procedan sin interrupción de ninguna especie a visitar todos los cafés para que examinen y reconozcan las vasijas y demás útiles con que se sirven los líquidos.

Por la vía ordinaria recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Viena 6.
La Gaceta austriaca desmiente la noticia dada por los periódicos ingleses de que el general Menabrea ha gestionado con el gobierno austriaco para la devolución de documentos y objetos de arte transportados desde Venecia a Viena. El gobierno imperial no ha pensado en apropiarse ni un solo objeto de arte perteneciente al reino lombardo-veneto ó a cualquier establecimiento de este país. No ha habido, por consiguiente, motivo para ninguna gestión por parte del general Menabrea.

Viena 6.
Se asegura que los diputados alemanes se reunirán pronto fuera de Viena (por estar esta población en estado de sitio) á fin de conferenciar sobre la situación y

fiar un programa para las provincias situadas á la parte de acá del Leitha.
La reunion de los diputados alemanes aconsejará la aceptación franca de las proposiciones de la Dieta húngara.
Viena, 6.
La Gaceta de Viena anuncia que el ministro de la Guerra Mr. Frank se retira del ministerio á petición suya y por razón de salud. Al retirarse el emperador le ha concedido el grado de feldzeugmeister en premio de los servicios que ha prestado á su patria.

Florenza, 6.
Dicen de las fronteras de la provincia de Trento que en virtud de una circular confidencial los alcaldes van á convocar á los ayuntamientos para redactar un mensaje al emperador en nombre de sus administrados mensaje en que se manifieste el deseo de permanecer unidos á Austria.

Nueva-York, 30.
El presidente Johnson ha llegado aquí, acompañado de Mr. Seward, del general Grant y del almirante Ferragut. La población le ha hecho una entusiasta acogida.

Mr. Johnson ha pronunciado un discurso manifestando su firme resolución de mantener su política, cuyo objeto es el restablecimiento de la Unión.

Mr. Seward, después de reconocer que la prensa pedía la guerra contra Méjico, España e Inglaterra, ha dicho que el mismo sería favorable á las guerras de que el país pueda tener necesidad; pero que al ver la negativa del Congreso á admitir la representación del Sur, no quería hacer la guerra con una sola pierna, estando impaciente por ver completamente curada la pierna que se estropeó.

San Petersburgo, 6.
Dícese como cosa cierta que el emperador ha aceptado la dimisión del general Mouravieff como presidente de la comisión formada para investigar quiénes eran las cómplices del que atentó contra la vida del emperador. El emperador ha ordenado también que se disuelva esta comisión.

El que descubrió las primeras minas de oro en California, Mr. Juan Sutter, es hoy un pobre anciano que se encuentra en Washington implorando la caridad pública para no morir de hambre. Sus liberalidades con los americanos que emigraron al país del oro, y la protección que les dispuso no han podido librarle de la terrible prueba á que se ve sometido. Mr. Sutter va todos los días al Capitolio donde le acompañan las simpatías de los que conocen la historia de California. Suizo de nacimiento, ha enfermado su alma de nostalgia, y el que fué dueño de las mayores riquezas del mundo mendiga hoy la pequeña suma que necesita para volver á respirar las brisas de los lagos y recobrar la salud en las pintorescas montañas de su hermosa patria.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 10.—San Nicolás de Tolentino, confesor.
Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Escuelas Pías de San Antonio Abad, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde completas y reserva.—En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud habrá misa cantada estando S. D. M. de manifiesto hasta las doce.—En la iglesia de Santo Tomás se hará función á San Nicolás de Tolentino, predicando en la misa mayor D. Agustín Martínez Pedrosa.—Continúa celebrándose la novena de San Francisco de Asís en la capilla de la V. O. T. y dirá hoy el sermón D. Francisco Antonio Camín.—Es el tercer día de la novena de Nuestra Señora de la Soledad en el colegio de Loreto, y dirá el sermón D. Fabian Muniña.

Visita de la corte de María.—Nuestra Señora del Milagro en las Descalzas Reales, la de Belen en su iglesia, ó la de la Fuencisla en Santiago.

Función.—Mañana lunes á las diez de su mañana se celebrará en la parroquia de San Sebastián una función de gracias á María Santísima de la Misericordia, con misa y sermón, costeada por un congregate.

Pintura.—De tres á seis todas las tardes tiene abierta la matrícula para el próximo curso de dibujo y pintura, en su estudio calle de San José, 2, segundo derecha, el pintor Van-Halen, á precios y horas convencionales.

ANUNCIOS.

SE NECESITA TOMAR UN PRES-TARIO de tres mil duros sobre una casa situada en esta corte, libre de toda carga. En la calle de Latoneros, núm. 10, cuarto segundo, darán razon de la persona con quien hay que tratar.—1

LA NOCHE DEL S DEL CORRIEN-Te, á la entrada del jardín de Apolo, se perdió un baston negro, con puño cabeza de perro y contera de marfil, y por ser prenda de afecto de familia, se gratificará bien al que le devuelva en la calle de Jardines, núm. 17, cuarto principal, y se agradecerá.—1

ALMONEDA.—SE HACE DE VA-rios muebles, plazuela del Duque de Alba, núm. 2, entresuelo derecha, de 9 de la mañana á 7 de la tarde.—1

EL DUÑO DEL CAFE DE SANTA Isabel, accediendo á los deseos de sus numerosos parroquianos, ha contratado á los señores Falquina y Lopez, que procedentes de su excursion concertante acaban de llegar á esta corte después de haberse captado las simpatías del público inteligente, tanto de España como del extranjero.—1

EL MAQUINISTA

German Rummel ofrece su taller para toda clase de composuras de máquinas á instrumentos. Sobre todo se dedica á las máquinas de coser y tambien las vende. Calle del Olivo, 26, principal.—6

UN AYU ANTE DE INGENIERO? de 13 años de práctica, ofrece sus servicios á las empresas constructoras y á comercio por negocios y contabilidad, para dentro ó fuera de la corte y extranjero. Calle de Preciados, 62, principal.—1

ACADEMIA PREPARATORIA PARA TODAS LAS CARRERAS. bajo la dirección de D. Isidro Giol y Soldevilla. CALLE DE LA COLEGIATA, 6, PRINCIPAL. Se admiten internos, medios pensionistas y esternos.

TRATADO DE TOPOGRAFIA. POR LOS SEÑORES SOLDEVILLA. Esta magnífica obra, la primera en su clase de cuantas se han publicado en España y en el extranjero, se halla de venta en la citada Academia y en las principales librerías.—2

COLEGIO

POR DON JUAN DE ANDRÉS BARRIO. Instrucción primaria completa. Se halla abierta la matrícula para la segunda enseñanza desde el 1.º al 15 de setiembre. Los prospectos se dan gratis en la calle del Espejo, núm. 14, portería.—1

SE COMPRA PAPEL DEL ESTADO, empréstito romano y obligaciones de Friburgo. Dirijanse á Manuel Mosácula, Vitoria, 7, escritorio.—13

GRAN REBAJA.—BOTINAS DE todas clases, á 40, 45 y 50 rs. par. Barrio-Nuevo, núm. 12.

LA LUSITANIA,

AGENCIA GENERAL DE NEGOS. Esta agencia, establecida en Lisboa, rua Augusta, número 29, segundo andar, bajo la dirección de los Sres. A. Rodriguez y C.º Se encarga de cuantos negocios y comisiones procedentes de España se la encomiendan, tanto para Portugal, como para sus posesiones ultramarinas. Todas personas, casas comerciales de todas clases y compañías que la honren con sus encargos, serán con prontitud servidas.—1

LA PERSONA O FAMILIA QUE necesite un criado ó ayuda de cámara para pasar á la isla de Cuba, podrá dirigirse á la calle de Silva, núm. 10, cuyo portero informará y dará mas pormenores.—1

ALMONEDA DE MUEBLES Y otros efectos. Calle de Santa Maria, 24, principal.—1

CONTINUACION DE LA VENTA de resmillas de papel superior, con 250 darts, 200 sobres engomados al precio de 20 rs., y con canto dorado 22. Las hay de papel ministro á 26 y con canto dorado á 30. Hertas, 13, tienda.—6

DE OCHO REALES EN ADELAN-Te se admiten huéspedes. Alcalá, número 26, cuarto principal.—1

Advertisement for PASTILLAS DE BETHAN and ELIXIR Y POLVOS. Includes text: 'RECOMENDADAS por los médicos de los hospitales de París, contra los males de la garganta, el erup. las anginas, ulceraciones y contra las inflamaciones de la boca. Dan flexibilidad al paladar, frescura á la voz, corrigen el mal aliento, destruyen la irritación causada por el tabaco, y contienen los tan desastrosos del mercurio en la dentadura.' Also mentions 'OPIATA DE BETHAN' and 'ELIXIR Y POLVOS'.

PILDORAS DEPURATIVAS LA-ntantes.—Multitud de personas de Madrid y provincias conocen la eficacia de estas pildoras tan útiles para preservarse de padecimientos, como para limpiar el estómago é intestinos sin molestia ni privaciones. Regularizan la circulación de la sangre, espelen los humores, atacan la bilis, destruyen las flemas, curan las jaquecas, los dolores de cabeza, las afecciones de corazón que dependen del grosor de la sangre, facilitan las digestiones, escitan el apetito y corrigen los padecimientos que dependen del estómago. Único punto de venta, Hortaleza, número 9, farmacia del Dr. Garcia.—1

—¡Verdugo!... ¡asesino!... exclamó con ronco acento Mlle. de Saint Balry.
Estas palabras no produjeron gran efecto en el caballero que lanzó una carcajada, preocupándole algo mas el silencio del doctor que la locucidad de la bailarina.
Sin embargo, volvióse á ella exclamando:
—Pensad todo lo que queráis; pero sabed que las recriminaciones me disgustan, sobre todo si las pronuncian labios que me han sido queridos. Por otra parte, nada intentamos contra vos. En cuanto á vos, caballero, no aguardareis de mí la misma indulgencia; me habeis arruinado y deshonrado; os habeis atravesado siempre en mi camino; me habeis privado del mejor de mis aliados, habeis destruido un matrimonio que colmaba todos mis deseos; habeis curado á una enferma que iba ya á renunciar á las amarguras de este mundo; y por último, hasta me habeis robado el corazón de esta mujer.
—¡Oh!... exclamó el americano indignado ante esta última acusacion.
—¿Qué... ¿os atreveis á negarlo? ¿Lo ignorais quizá?... Pues bien, yo os digo. Yo os digo que esta mujer, que es un ángel con todas las imperfecciones mundanas, obedece al influjo de la pasión romántica que le habeis inspirado, ¿no es verdad, Florina?
—¡Os desprecio! murmuró esta.
—¿No os lo decía?... La vida es una pura contradicción. Ahora se obstinará en negarlo. Pues bien; el chasco que me disteis á mí y á mis asociados fugándose del sitio en que os tenian prisionero, exige una compensacion: ellos tienen contra vos un crédito de doscientos mil francos que les hareis efectivo, porque esta vez no os escapareis tan fácilmente. Respecto á mí necesito apoderarme de una inconveniente declaración que hicisteis firmar al marqués de Nizy, y que nos compromete á los dos.
—Comprendo, murmuró Jorge.
—Nada mas fácil; hablo muy claro, y continuó diciéndoos que necesitó que me comunicais el sitio en que tenéis guardado ese papel.
El prisionero respondió con una sonrisa de desden.
—¿Vais á tener el mal gusto de no decirlo? Os advierto que le encontraré de todos modos, porque buscaré cierta cajita que guardais en vuestro secreter, la cual contiene una porción de cartas, sin im-

portancia para vos, pero que manejadas por persona hábil podrian ser negociadas á gran precio, porque comprometen á una mujer que conocemos mucho los dos. ¿Qué os parece?
Los labios de Jorge no contestaron, pero un estremecimiento involuntario los agitó.
—¡Ah! prosiguió el caballero con feroz energía. ¡Os tengo en mi poder!... ¡poseo vuestro secreto, y será implacable! Jorge Hervey, si no obtengo la mano de la hija, publicaré el deshonor de la madre!
En un rapto de furor, el americano hizo tan violento esfuerzo para lanzarse sobre su adversario, que casi arrastró consigo á los dos bandidos que le sujetaban, y en vista de aquella tentativa le aseguraron mejor.
—Está visto, prosiguió el caballero, que no os contentareis hasta que hayamos hecho una muerte ó dos.
Y entonces, apoderándose de un cordón que debía ser ceñidor de algun traje de la bailarina, se lo arrojó al jorobado, que le cogió en el aire, y sin pedir más explicacion ató á la espalda las manos del prisionero.
—Ahora, al primer indicio de evasión se os aplicará la punta de ese puñal, repuso friamente el caballero.
—Escuchadme, murmuró Jorge, cuyo acento por primera vez pareció tomar una inflexion de súplica.
—¿Es proposición de paz? preguntó el aventurero. Llega tarde, porque hemos perdido mucho tiempo. La suerte está echada.
—Dos palabras no más.
—Hablad.
—¡Estoy vencido!
—Es indudable.
—Abandono á estas gentes los doscientos mil francos cuyo recibo me arrancaron.
—La concesion no es meritória.
—Me obligo á entregaros la declaración que os acusa de envenenadores al marqués y á vos.
—¿Ya veis que puedo tomarla yo mismo.
—Me obligo por mi honor á entregaros todo cuanto poseo, ¿lo ois? ¡Todo! Pero con la condición de que os ireis lejos de aquí á disfrutar esos bienes sin intentar nada contra las dos pobres mujeres de quienes habeis hablado.
El caballero se cruzó de brazos sin abandonar su arma, y una sonrisa satánica entreabrió sus labios.

—Decididamente, dijo, no me aprovecharé de vuestros bienes, caballero, por mas que tal oferta sea un acto de sublime abnegacion; pero estos valientes no sabrian qué hacer de tanto dinero, y con la suma que os han hecho firmar les basta. En cuanto á mí, repito mis palabras, ó me caso con la hija ó... ¡ya sabeis el resto!
Jorge comprendió que aquella alma perversa no le creía capaz del sacrificio que proponia, y preferia la deshonra de dos pobres mujeres como Mad. de Nizy y Clemencia, á un provecho dudoso.
Ante esta consideracion guardó silencio.
—He sido muy claro hasta aquí, dijo con aplomo el caballero; dejadme continuar; estais, así como esta dama en nuestro poder, y segun os conducais asi obraremos; pero no esperéis esta vez escaparos antes de la realizacion de nuestro plan. Si la cantera de Montrouge no fué bastante segura, esta vez no os confiamos sino á nuestra propia vigilancia. A ver, Passepoil, registra los bolsillos de este caballero.
Jorge levantó al cielo los ojos con desesperacion. Aquel hombre poseía un secreto; conocia el sitio en que guardaba los papeles.
—¿Qué encuentras? preguntó el caballero.
—Una llave... llave... pe... pequeña.
—¿Dadme.
—Tomad.
—Busca ahora en los bolsillos de la levita.
—Una llave... llave mucho mas grande.
—¿Dadme también.
—Tomad.
El aventurero sacó entonces de su propio bolsillo un objeto tan pequeño que quedó escondido entre su mano.
—Ahora, dijo al americano acercándose á él, ¡ya sabeis, mi querido doctor, que he traído de vuestro país específicos químicos nada comunes, y entre ellos el que contiene este frasquito, que aunque del tamaño de un dedal puede ejercer su influjo sobre cien personas.
—¡Envenenador!... murmuró Jorge.
—¡No por Dios!... no confundamos las cosas. Narcotizador en caso; no trato de mataros, sino de dormirlos, tranquilizarlos; á vuestros paisanos debo este específico precioso, así como á vos os habrán surtido del que destruye su efecto y del que ahora no podeis usar.

Y al pronunciar estas palabras destapó el frasquito microscópico, aplicándole dos ó tres veces á la nariz del prisionero. Este fué cerrando los ojos poco á poco, y por último su cabeza se reclinó en el respaldo ó del sillón como si cediara al influjo de un profundo sueño.
Los bandidos contemplaron este fenómeno con estupor mezclado de admiracion.
El caballero se acercó entonces á Florina aterrada de aquella perfidia que no habia osado suponer en su antiguo amante, y admirada tambien de los efectos de aquel líquido, entonces desconocido, y hoy vulgarizado con el nombre de cloroformo.
—Perdonadme, hermosa Florina, dijo, si las circunstancias me obligan á trataros del mismo modo que á este caballero. Florina quiso resistir, pero no tuvo ni tiempo ni fuerza, porque antes que hiciera el menor movimiento, estaba el frasco cerca de su nariz empezando á oír los efectos consabidos.
Antes de dos minutos, los que antes eran personas animadas parecian dos estatuas colocadas por adorno á ambos lados de la chimenea.
El caballero los contempló con sonrisa radiante, y después dirigiéndose á sus compañeros, exclamó:
—Aquí quedaís para vijilarlos; no os impacientéis. Champenois os traerá mis órdenes. Mo son mas que las doce de la noche y podemos disponer de cinco horas antes de que regresen los criados. Si nuestros narcotizados despertasen demasiado pronto, un pañuelo á su boca y asunto concluido.
Y abrió la puerta por donde él habia entrado, volvió á cerrarla conllave como si temiera que sus cómplices le siguiesen y pasó al tocador de la bailarina.
Lo que hizo en él no sabremos decirlo, pero si que no le abandonó sino al cabo de diez minutos y después de registrar infinidad de cajas y de efectos.
Después recorrió el mismo camino que le habia servido para entrar, el salón, la ante-cámara, la escalera y el jardín, llegando por fin á la puertecilla donde habia quedado Champenois ó centinela y delante de la cual se paseaba sin duda para que entrasen en calor sus pies.
—Y bien, patron, ¿está hecho? preguntó al aperchir al caballero.
—Casi, casi, dijo éste; por aquí ya no

—Casi, casi, dijo éste; por aquí ya no

SI ALGUN INDIO O INDIA DESEA regresar á Filipinas en clase de criado, puede presentarse en la plaza del Conde de Miranda, 3, principal de la izquierda, de nueve á once de la mañana.—1

CASA DE ESPEJO, ATOCHA, 33, platería, frente á la calle de Relatores. Se recibe metálico, y se cambian billetes á un precio módico.—También se compran alhajas de oro y plata.

DUEÑAS,
MÉDICO-CIRUJANO.
DENTISTA DE CÁMARA.
Carretas, 7, principal.

COLEGIO POLITÉCNICO DEL ES-piritu-Santo, incorporado al Instituto de San Isidro, sito en el ex-convento y posesion de la Elipa, mas allá de los Campos Eliseos. En virtud del imprevisto incremento que este colegio va tomando, se ha ordenado un nuevo reglamento, que se espande gratis en la propia administración, calle de Fuencarral, 8. Se remite á provincias.—5

BUTACAS A 115 REALES, marroquines á 260, sillerías y otros muebles á precios reducidos. Se hacen composturas. Único depósito: Madera, 3.—2

VENTA DE ALHAJAS.—SE DESEA conocer á personas que se dediquen á esta industria. Calle de la Luna, número 26, memorialista, darán razon.—2

SE VENDE UNA PRECIOSA BER-lina de doble suspension traída de París, que solo ha rodado un mes, que se dará en menos de la mitad de lo que costó. Puede verse en la calle de la Reina, núms. 29 y 31, almacén de coches.—1

ARTILLERÍA.—SESTO REGI-miento montado.—Habiendo quedado sin vender veinticuatro caballos en la subasta que tuvo lugar en este cantón el 21 del mes pasado, saldrán á nueva licitación, rebajadas sus tasaciones, el martes 11 del corriente, á las ocho de la mañana. Vicálvaro, 8 de setiembre de 1866.—El ayudante secretario.—Ramon Lietget.—2

INJECTION BROU

principales boticas del Universo. (Exigir el método). 25 años de éxito. Paris, en casa del inventor, BROU, rue Lafayette, 123, y boulevard Magenta, 192.

FERRO-CARRILES DE MADRID Á ZARAGOZA Y Á ALICANTE.

AVISO AL PÚBLICO.

Esta Compañía tiene el honor de poner en conocimiento del público que el día 15 de setiembre se abrirá por completo al servicio de los viajeros la línea de Andalucía entre Madrid y Córdoba.

Salida de Madrid á las 9 horas y 35 minutos de la noche.
Llegada á Córdoba á las 3 horas y 5 minutos de la tarde.
Salida de Córdoba á las 3 horas de la mañana.
Llegada á Madrid á las 11 horas y 5 minutos de la noche.

FERRO-CARRILES DE MADRID Á ZARAGOZA Y Á ALICANTE.

AVISO AL PÚBLICO.

Esta Compañía tiene el honor de poner en conocimiento del público, que desde el día 9 del presente mes de setiembre se admitirán las mercancías que se presenten para su transporte en toda la

LINEA DE

MANZANARES A CORDOBA.

Respecto á precios, véanse las tarifas fijadas en las estaciones.

MEDICINAS DE GRIMAULT Y C.

CALLE LA FEUILLADE, BOTICARIOS CALLE LA FEUILLADE, NUM. 7, EN PARIS.

S. A. DE I. EL PRÍNCIPE NAPOLEON.

ENTRE TODAS LAS MEDICINAS DE PATENTE

que han ofrecido al público en los últimos años, ninguna ha tenido tan buena acogida ni merecido tan general aprobación de los médicos, como las de la casa de GRIMAULT Y COMPANIA, y este es el testimonio mas evidente de que son compuestas de las mejores drogas y de que su método de preparación es adecuado para asegurar todo el efecto de las sustancias de que se componen, como tambien de que no se alteren con el tiempo.

PASTILLAS DIGESTIVAS DE LACTATO DE SOSA Y DE MAGNESIA DE BURIN DU BUISSON, farmacéutico laureado de la academia Imperial de medicina de Paris. Este excelente medicamento está prescrito por los primeros médicos de Francia contra el desorden de las funciones digestivas del estómago y de los intestinos, tales como gastritis, gastralgias, digestiones largas, laboriosas ó dolorosas, los eructos de gas, la hinchazón del estómago y de los intestinos, los vómitos después de las comidas, la falta de apetito, el enflaquecimiento, ictericia y enfermedades del hígado y de los riñones.

EL FOSFATO LIQUIDO DE HIERRO DEL DOCTOR LERAS, que encierra en su composición los elementos constitutivos de los huesos y de la sangre, es el ferruginoso mas racional; conviene á las niñas mas delicadas cuando el desarrollo es tardío, y como su principal función es la de restituir á la sangre empobrecida el hierro que le falta y á los huesos el fosfato, se aconseja para las personas débiles, sea que esta debilidad provenga de enfermedades ó de otro motivo, y se ha usado con un suceso sorprendente.

JARABE DE HIPOFOSFITO DE CAL, excelente remedio para todas las afecciones del pecho; calma la tos, hace cesar el sudor nocturno y restablece las fuerzas del enfermo.

JARABE PECTORAL DE SAINT-GEORGES, nuevo calmante basado en las propiedades medicas de ciertas plantas descubiertas por los monjes de la abadía de Saint-Georges en el Anjou, y cuya verdadera receta ha sido cedida por acto auténtico á los señores GRIMAULT Y C. Este delicioso jarabe, tan agradable al paladar como constante en sus efectos, se emplea con el mayor éxito en la tos, resfriado, catarros, irritaciones del pecho, dolores de garganta, anginas, pripa, amigdalitis, bronquitis, etc. Basta ensayarlo para adoptarlo inmediatamente en lugar de los pectorales mas estimados.

PASTILLAS PECTORALES DE JUGO DE LECHUGA Y LAUREL REAL, confite delicioso y agradable á la vista, que contiene en sí mismo los dos principios mas calmantes de la materia médica, que no debe confundirse con las dos ó tres pastas mas conocidas que contienen sustancias narcóticas, tanto bajo el nombre de codeína como de morfina, opio, lactucario. Rescates experimentales hechos por médicos de Paris, ha demostrado que este célebre pectoral no obra sino por el opio, el cual se encuentra en él á alta dosis.

CIGARRITOS INDIOS, de Cannabis Indica, contra el asma y las diversas enfermedades de las vias de la respiración. Todos los medios preconizados hasta hoy contra el asma no han sido mas que paliativos bajo las formas, teniendo por base la belladona, el estramonio, la nicotiana, el opio; recientes experiencias hechas en Alemania y repetidas en Francia, han probado que el cáñamo indio de Bengala (*Cannabis indica*) posee propiedades muy notables contra esta enfermedad, así como contra la tos nerviosa, la tisis laríngea, la ronquera, estinación de la voz, las neuralgias faciales y el insomnio.

JARABE DE RABANO YODADO, considerarlo como el mejor sustituto del ACEITE DE HIGADO DE BACALAO. Por experimentos hechos en los hospitales de Paris, ha resultado que es aun superior en sus efectos á ese aceite tan repugnante para los enfermos, mientras que este jarabe tiene un gusto agradable. No hay niños linfáticos sujetos á hinchazones de las glándulas y otros inconvenientes de una constitución débil que no hayan tomado este jarabe con el mejor resultado.

ELIXIR DIGESTIVO DE PEPINA Y POLVOS DE PEPINA. La Pepina es el mas extraordinario de los descubrimientos científicos, y su acción es principalmente sobre los órganos de la digestión; hace que el estómago mas débil digiera con facilidad, cesando en su consecuencia todos los inconvenientes que resultan de una mala digestión, y hasta los vómitos que sufren á veces las señoras embarazadas, desaparecen por el uso de este medicamento.

PILDORAS CONTRA LAS ENFERMEDADES DE LA PIEL, DEL DOCTOR CAZENAVE, Guran los empeines, granos, coquezones, prurito, la lepra, sarna y otras enfermedades de esta clase. El nombre del Dr. Cazenave, médico en jefe del hospital de San Luis en Paris, garantiza la eficacia de estas pildoras, y en muchos miles de casos han comprobado su superioridad á otros remedios.

PILDORAS PURGANTES DEL DOCTOR CAZENAVE, composición de este distinguido médico que su larga experiencia le ha demostrado ser la mejor para curar el exceso de bilis, las fleumas, el dolor de cabeza, jaqueca y otras indisposiciones que provengan del estómago. Nunca ocasionan dolores y forman un purgante de los mas agradables.

INYECCIONES Y CÁPSULAS DE MATICO, compuesta del jugo de la planta de este nombre, han sido empleadas en las enfermedades secretas con el mas brillante éxito.

A la grande eficacia unen la ventaja de no tener en su uso ninguno de los inconvenientes de los antiguos remedios para estos casos.

Cada uno de estos remedios se vende con una instruccion impresa que explica los pormenores y prescribe el modo de usarlo.

DEPOSITOS EN MADRID: Borrrell hermanos, Simon, Moreno Miquel y Uzurrum.
Y EN BARELONA: Borrrell, Padró, Vidal y Rivas.—BILBAO: Somonte.—CADIZ: Tacconnet.—GRANADA: Santos Perez.
en todas las principales farmacias de la Península.

hay cuidado, puedes marcharte, y vé á casa mañana por la mañana.

Ambos salieron cerrando tras sí la puerta y se separaron en la calle. Enrique de Martel no queria testigos en aquel momento.

Pocos instantes despues la misma puerta se abria con precaucion. Un rostro enmascarado avanzó á examinar la calle, y seguro de que nadie le veia, un máscara pequeño y listo se lanzó en pos del caballero.

XVI.

La sorpresa desagradable.

El caballero avanzaba rápidamente, como quien trata de aprovechar el tiempo; la llave que acababa de usurpar á su adversario marcaba su plan de conducta.

Dirigióse, pues, á la Chaussée, d'Antin, donde vivia el doctor, y de cuya calle le sep raba corta distancia.

—Pronto, pronto, hijo mio, dijo al ayuda de cámara de Jorge que abrió la puerta; conduciéme al gabinete del doctor.

Estas palabras fueron dichas con el aplomo que le era peculiar, y que le habia dado tantas veces la victoria sobre enemigos mas leales.

—¡Caballero!... murmuró el criado, aturrido al ser despertado en medio de su sueño por aquella intimación inesperada.

—Vengo de su parte, prosiguió el caballero; está al lado de un enfermo que morirá sin remedio si yo no llevo la medicina que nuestro amo me ha encargado; me ha dicho que está en su propio secreto.

—Caballero, ese mueble está cerrado, dijo el criado mas desconcertado cada vez ante aquel aplomo y aquella fábula que tenia tantos visos de verosimilitud.

—La llave está aquí. ¿Crees que me enviará sin haberme la confiado?

—¡Ah!, entonces...
Y no encontrando ya objecion que hacer, introdujo al supuesto mensajero en el gabinete, aplicando él al punto la llave mayor al secreto, cuyas guardas se adaptaron perfectamente á la cerradura.

Dominado por una idea fija, no se paró en los objetos que hubieran podido fijar su curiosidad, y que además hubieran despertado las sospechas del criado. Tomó seguidamente el cofrecillo misterioso,

so, volvió á cerrar el secreto, y entregó la llave al criado, murmurando:

—Tomad, entregádsela á vuestro amo cuando vuelva; ¡yo podria olvidarla ó perderla!

Este modo de proceder era tan leal, tan noble, que el pobre criado no abrigó la menor desconfianza y condujo otra vez á la puerta con todo respeto al mensajero de su amo.

En tiempo de Carnaval los carruajes de alquiler recorren toda la noche las calles principales, y en la que vivia el doctor encontró el caballero un coche en el que entró siempre abrazado con su preciosa caja.

Su impaciencia le aconsejaba abrirla y registrarla en el instante; pero además de la llave la cerraba un candado de secreto que no podia penetrar en la oscuridad del vehículo, y prefirió aguardar á estar en su casa.

No obstante, exaltado por su ardor febril la palpaba, la reconocia en su parte exterior pareciéndole que su carruaje, que caminaba á paso regular, se arrastraba con una lentitud desoladora.

Cada minuto bajaba el cristal de la ventanilla para reconocer el sitio en que se hallaba; hubiera querido que sus caballos tuviesen alas.

Por fin llegó á su casa.
Ya hemos dicho que esta estaba situada á un extremo de la poblacion, aislada casi, y su apariencia era muy modesta. Réstanos decir que no tenia portero y que daba por una de sus fachadas á una calle solitaria, y por la otra á un jardín.

Ocupaba el caballero de Martel el piso principal y el segundo estaba desahogado, y los demás cuartos estaban ocupados por los inquilinos de las tiendas.

Abrió con llave que sacó de su bolsillo la puerta de la calle, subió los dos tramos de escalera y penetró en su habitación, valiéndose para ello del picaporte que consigo llevaba, depositando sobre una mesa la caja, objeto de tantos afanes.

Entonces se dejó caer desplomado en un sillón; tenia ante todo necesidad de respirar, de calmar su agitacion!

Un segundo le bastó; su impaciencia era mayor que la necesidad de reposo, encendió luz y volvió apoderarse con frenesí de la caja.

—¡Aquí está el secreto! probemos de abrir, murmuró dando vueltas al candado que cerraba la caja, que debía

caballero debió leer un desco, una interrogacion, porque añadió riendo:

—¿Queréis tambien que ellos se descubran? ¿Para qué? Os advierto que todos tienen rostros patibularios y además acaso no los conocéis tan bien como á mí.

Como contestando á aquellas frases insolentes Jorge se dirigió al jorobado que sostenia siempre el pañuelo, y le dijo:

—Tú eres el vagabundo que hace ejercicios de dislocacion en la plaza de San Sulpicio, y á quien vi en la taberna de las Virtudes, el que iba sentado sobre el saco de carbon, en el que ya una vez habéis estado á punto de darne muerte.

—¡Ra... rayos es ver... verdad, dijo el tartamudo encantado de ser reconocido á pesar de su disfraz.

Y á ejemplo de su patron se quitó la jareta.

Jorge entonces, volviéndose al que le sujetaba por la izquierda, exclamó:

—Tú eres Boca-miel.

El aludido lanzó un rugido sordo.

—Te he salvado de una muerte casi cierta un dia que un coche te atropelló en el Boulevard, y en pago de mi accion estuvises á punto de ahogarme bajo la presión de tu rodilla en la pradera de Ivry.

—¡Mal rayo! Es verdad, repuso con acento feroz Boca-miel, y arrancó á su vez la careta.

Jorge se volvió entonces al lado opuesto, y dijo:

—A ti... á ti te reconozco aun mejor que á estos miserables. ¡No lo esperaba de tí!

Este cuarto enmascarado no contestó; pero la mano con que sujetaba al doctor se estremeció ligeramente.

Jorge fijó entonces en él su mirada de águila como si quisiera atravesar con ella el tafetan negro que cubria el rostro del bandido.

—Pues bien, doctor, exclamó entonces el caballero de Martel, ya que sois tan buen fisiologista, acaba, pronuncia el suaruto nombre. ¿Temeis sin duda á la presión que en vuestro brazo ejerce su mano que os es hmo conocida, y os prueba que estamos poco satisfechos de vos? ¡Vamos, Godard, descubre tu rostro; ya es inútil la careta!

—¡Godard! murmuró el doctor sorprendido.
Una nueva señal de inteligencia oprimió su brazo: el cuarto enmascarado ni contestaba ni se movia.
Este detalle no podia despertar sospe-

chas en sus cómplices, porque sabian que Godard era la prudencia personificada.

—¡Calla!... dijo entonces el caballero, ¡la hermosa vuelve en sí!

Florina, en efecto, entrecabrió sus párpados, se incorporó y al fijarse en los rostros que la rodeaban, lanzó un grito y se cubrió el rostro con las manos.

El caballero le tapó la boca con una de sus manos, mientras se adelantaba Paspespoil con el pañuelo.

—¡Quitate de aquí, le dijo su aristocrático patron, ¿crees que voy á poner esa asquerosa rodilla sobre tan linda boca? Corta con tu puñal ese tirador de campanilla.

El jorobado á estas palabras se subió sobre un sillón de terciopelo, en el que quedaron impresos sus zapatos y cortó el tirador de seda presentándolo al caballero.

—¿No ves que tengo las dos manos ocupadas? Ata sus muñecas tú mismo.

Y el asqueroso saltimbanqui tomó entre las suyas, velludas y negras, las manos blancas y suaves de Florina, que se estremeció á aquel contacto y exclamó:

—¡Infames!... ¡infames!

—El caballero la sujetaba siempre y cubria su boca, mientras el jorobado ataba sus muñecas con el cordón de seda.

—¡Ni una palabra!... dijo á la hermosa el caballero de Martel, ¡ni un solo gemido!... ¡porque os aseguro que será el último!

Y presentó alternativamente á Florina y á Jorge el cañon de una pistola que tenia en la mano.

—Esto, amigos míos, repuso con su habitual cinismo, es solo haceros comprender que os conviene ser prudentes.

—¡Godard! ¡villano! dijo Florina con desden.

—Ni una palabra, hermosa mia, ó vais á tener algo que sentir. Imitad á vuestro confidente: no nos juzga, de seguro, mejor que vos, y sin embargo guarda silencio. Soy justo con mis enemigos, doctor, tenéis mucho ingenio y habéis ganado la primera partida; natural es que nosotros ganemos la segunda. ¡Oh, hermosísima Florina! ¿Cuánto nos hemos amado!... De vos dependia que nuestros amores hubieran sido eternos; pero me habéis vaciío la espalda; me habéis negado un pequeño favor... y ya debísteis comprender que no soy hombre que desista de sus propósitos, ¡hoy tenéis la prueba!